



## LA CHAPELLE DE L'HÔPITAL JEAN SOLINHAC D'ESPALION REMporte le PRIX DE LA FONDATION FRANÇAISE DE L'ORDRE DE MALTE POUR LE PATRIMOINE HOSPITALIER

*La chapelle de l'hôpital Jean Solinhac d'Espalion (Aveyron) a été désignée lauréate de la première édition du Prix pour le patrimoine hospitalier. En partenariat avec la Fondation Française de l'Ordre de Malte et La Sauvegarde de l'Art Français, cette distinction récompense les initiatives exemplaires de restauration en France du patrimoine hospitalier religieux.*

### DÉFENDRE UN PATRIMOINE UNIQUE

Animées par une ambition commune – protéger et faire connaître le patrimoine hospitalier – la Fondation Française de l'Ordre de Malte et La Sauvegarde de l'Art Français ont choisi d'unir leurs expertises afin d'encourager des projets de restauration ambitieux. De ce partenariat est né le Prix pour le patrimoine hospitalier, dont la première édition s'est tenue en 2025.

**Doté de 20 000 €, ce prix vise à soutenir significativement des initiatives exemplaires de restauration en France du patrimoine hospitalier religieux ouvert au public et/ou du patrimoine religieux de l'Ordre de Malte : églises, chapelles, oratoires, etc.**  
Par ce mécénat, la Fondation Française de l'Ordre de Malte entend valoriser des sites à forte dimension historique et mémorielle, tout en leur offrant une seconde vie au service de la société et des malades.

### UN PROJET PRIMÉ EN AVEYRON

Composé d'experts médicaux, culturels et architecturaux, ainsi que de représentants des deux fondations, le jury a particulièrement apprécié le projet de l'hôpital Jean Solinhac d'Espalion. La richesse culturelle et spirituelle de la chapelle a joué un rôle déterminant dans sa sélection.

Situé sur le chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle, l'hôpital d'Espalion fut fondé au XIV<sup>e</sup> siècle pour accueillir pèlerins et pauvres. Aujourd'hui, il est un établissement moderne comprenant notamment deux EHPAD. La chapelle, construite en 1906, abrite une statue de Vierge noire.

« Ce prix est très important pour nous,  
parce qu'il va nous permettre dès 2026 de faire des travaux pour valoriser ce patrimoine. »  
Jean Bridet, directeur délégué de l'hôpital intercommunal d'Espalion – Saint Laurent d'Olt

### RESTAURER UN JOYAU HISTORIQUE

La dotation du prix servira à rénover les peintures intérieures et à renforcer l'étanchéité de la chapelle, un chantier évalué à 30 000 € que l'hôpital ne pouvait financer seul. Ces travaux permettront d'assurer la pérennité de l'édifice.

À plus long terme, le projet vise à faire de la chapelle l'espace central des messes et des rencontres spirituelles. Il prévoit également de maintenir l'accueil des personnes venues se recueillir et de faire rayonner son histoire grâce à des supports pédagogiques, renforçant ainsi son rôle de lieu de mémoire.

#### LA SAUVEGARDE DE L'ART FRANÇAIS

En tant que fondation reconnue d'utilité publique, La Sauvegarde de l'Art Français agit depuis plus d'un siècle pour la préservation et la valorisation des richesses artistiques et patrimoniales de nos communes, véritables musées à ciel ouvert. Elle vient au secours d'édifices et d'œuvres d'art, accessibles à tous gratuitement, en mobilisant un réseau de correspondants ancrés au cœur des territoires et en s'appuyant sur l'expertise de spécialistes en architecture et en histoire de l'art.

#### LA FONDATION FRANÇAISE DE L'ORDRE DE MALTE

Crée en 1992 et reconnue d'utilité publique en 1994, la Fondation Française de l'Ordre de Malte a pour but, conformément à la tradition de l'Ordre de Malte et dans le respect de sa vocation chrétienne, de diffuser les valeurs de charité et de fraternité. Elle accompagne, sans distinction de religion ou d'origine, des actions en faveur des plus faibles et des plus démunis, en France et dans le monde. Les biens et les dons recueillis contribuent principalement à financer des projets médico-hospitaliers conduits par l'association Ordre de Malte France. La Fondation Française de l'Ordre de Malte a également une mission de protection du patrimoine culturel et historique lié à la chrétienté ou à l'Ordre de Malte.

#### CONTACTS PRESSE

##### CAPUCINE DE ROCHAMBEAU

Chargée de contenus et coordination éditoriale  
[cderochambeau@sauvegardeartfrancais.fr](mailto:cderochambeau@sauvegardeartfrancais.fr)

01 48 74 98 90

##### MANON DE PIANELLI

Chargée des relations presse  
[presse@sauvegardeartfrancais.fr](mailto:presse@sauvegardeartfrancais.fr)  
01 86 64 24 32

[www.sauvegardeartfrancais.fr](http://www.sauvegardeartfrancais.fr)

## LA CHAPELLE DE L'HÔPITAL JEAN SOLINHAC D'ESPALION REMporte le PRIX DE LA FONDATION FRANÇAISE DE L'ORDRE DE MALTE POUR LE PATRIMOINE HOSPITALIER



Les infiltrations d'eau ont provoqué  
de nombreuses dégradations à l'intérieur de la chapelle.



La chapelle de l'hôpital Jean Solinhac, Espalion  
(Aveyron, Occitanie).

### CONTACTS PRESSE

**ANNE-LOUISE DE ROHAN**

Responsable de la communication  
[al.derohan@ordredemaltefrance.org](mailto:al.derohan@ordredemaltefrance.org)

01 55 74 53 14

[fondationordredemalte.org](http://fondationordredemalte.org)